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23e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE - B 

Frère Antoine-Emmanuel 
 

Is 35, 4-7a ; Ps 145 ; Jc 2, 1-5 ; Mc 7, 31-37 

 

9 septembre 2012 
Église Sainte Radégonde, Vasles, France 

 
 

Effata ! 

 
Dieu nous parle à travers l’Écriture. 
 
Dieu nous parle à travers la Création :  
les étoiles proclament la grandeur de Dieu ; 
la beauté d’une fleur proclame la gratuité de l’amour de Dieu. 
 
Dieu nous parle à travers les événements ; 
ceux-ci nous disent Sa présence, Sa puissance. 
 
Dieu nous parle aussi à travers notre cœur,  
sanctuaire de Sa présence. 
 
Et souvent nous n’entendons rien ou si peu. 
 
Alors que chaque parole de Dieu a le pouvoir de nous guérir, 
de nous fortifier, de nous réjouir. 
 
Ah ! Si mon peuple M’écoutait… (Ps 81,13) 
Ce cri de Dieu est sans doute  
plus douloureux encore à notre époque 
où nous vivons dans une cacophonie auditive et visuelle. 
 

* 
 
Frères et sœurs, est-ce que le Seigneur nous laisse à notre surdité ? 
 
Non ! Toute l’Histoire sainte est une approche de Dieu 
qui vient parler à notre oreille : 
pensez à Moïse dont Dieu S’est fait si proche. 
À Samuel qui finit par dire :  
Parle Seigneur, ton serviteur écoute (1 Sa 3,10). 
 
Dieu déploie toute une pédagogie 
pour rééduquer notre oreille intérieure. 
Dieu est le grand Médecin de l’oreille du cœur de l’homme ! 
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C’est ainsi que vient un jour où Dieu prononce sur nous  
une parole mystérieuse ; 
c’est l’Évangile de ce jour. 
En Jésus, Dieu prononce sur nous ‘Effata’ ! 
c’est-à-dire ouvre-toi grand! 
 
Nous venons de voir l’effet de cette Parole. 
Un païen de la Décapole jusque-là complètement sourd 
se met à entendre et, par conséquent, à parler correctement. 
Un païen,  
c’est-à-dire un homme qui n’a en rien « mérité » la grâce. 
 
Effata : pour lui, pour nous, c’est une parole extraordinaire 
qui produit une ouverture de tout notre être à la Parole de Dieu. 
Chacune des cellules de notre être  
s’ouvre à la Parole créatrice de Dieu. 
 
De personnes closes, fermées,  
voir renfermées sur nos misères, nos peurs, nos blessures,  
nous devenons des personnes ouvertes  
à la Parole qui crée et qui recrée. 
 
C’est comme le soleil qui se lève dans notre monde intérieur 
comme les volets qui s’ouvrent, 
et la joie qui pénètre en nous. 
 
Parce que la Parole de Dieu est une Parole de vie. 
Dieu est vie et veut nous donner la vie. 
 
C’est par sa Parole qu’Il nous a donné de vivre, 
et qu’Il nous garde en vie. 
Mais le Seigneur nous veut beaucoup plus vivants 
que nous le sommes aujourd’hui. 
Il a sur chacun de nous un projet débordant de vitalité intérieure, 
y compris dans la maladie où le grand âge. 
Il s’agit même d’une vie qui traverse la mort. 
 
Si tu savais le don de Dieu… 
Si tu savais combien Dieu te voudrait vivant. 
Effata ! Ouvre-toi ! 
 
Effata ! Il te guérie de ta surdité intérieure. 
 
Comme prêtre de Jésus, instrument dans ma pauvre humanité, 
dans la puissance de l’Amour de Jésus, 
je vous le dis : au nom du Seigneur : Effata ! 
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Que l’oreille de votre cœur s’ouvre 
et que votre langue se délie 
pour que vous entendiez la Parole qui donne vie 
et pour que vous proclamiez au monde les merveilles du Seigneur. 
 

* 
 
Frères et sœurs, est-ce que nous avons moins de chance 
que le sourd-muet qui a rencontré Jésus il y a 2000 ans ? 
 
Non ! Au contraire.  
Lui a rencontré Jésus dans la faiblesse de la chair 
mais nous, nous Le rencontrons,  
ou plutôt Il nous rencontre, 
dans la puissance et la joie de sa résurrection. 
 
La Présence eucharistique de Jésus n’est pas un signe fade 
ou une maigre consolation. 
C’est Jésus dans tout son Mystère pascal 
de mort d’amour et de résurrection 
qui nous manifeste sa présence et son amour maintenant. 
 
Laissez-Le venir à vous. 
Laissez-Le entrer en vous. 
Laissez-Le prononcer intérieurement son Effata nouveau. 
 
Son amour est présent 
et Il n’a pas fini de vous surprendre. 
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